

# SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Ley seca aplicará por la Pasión en Iztapalapa

**CDMX.** Luego de tres años de no llevarse a cabo la representación de la Pasión de Cristo en la alcaldía Iztapalapa con público, se realizará sin ninguna restricción en su edición 180, con un despliegue de 3 mil 150 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y más de dos mil trabajadores de la demarcación. Además en el municipio habrá ley seca con motivo de la representación. **PUBLIMETRO**



# Iztapalapa: prevén asistencia de dos millones a Viacrucis

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

**EN LA ALCALDÍA** Iztapalapa, en el oriente de la Ciudad de México, se llevaron a cabo ayer las celebraciones del Jueves Santo, como parte de la 180 Representación de la Pasión, Muerte y Resurrección de Cristo.

Alrededor de las 11:00 de la mañana, los actores se reunieron en la Macroplaza de la alcaldía, en donde tuvo lugar una serie de eventos.

Poco después de las 14:00 horas, Cristo, que este año es representado por David Uriel González Martínez, de 24 años de edad, inició un recorrido por los ocho barrios de la demarcación, junto con la imagen del Señor del Santo Entierro, de la Parroquia del Señor de la Cueva, que este año celebra 300 años de su aparición.

Tras hacer todo el recorrido, junto a la Virgen María y otros actores de la Pasión, el Cristo de Iztapalapa regresó a la Macroplaza para dar inicio con las escenas previas al Viacrucis.

Cerca de las 20:00 horas comenzó la escenificación de la Última Cena, el lavatorio de pies, la traición de Judas y la aprehensión de Cristo.

Tras la representación, ya por la noche, el joven Cristo regresó a la Catedral de Iztapalapa.

En tanto, este viernes se llevará a cabo el tradicional Viacrucis desde el centro de la demarcación hasta el Cerro de la Estrella. Se espera que el recorrido inicie al mediodía y concluya alrededor de las 16:00 horas con la crucifixión de Jesús, quien previamente hará su recorrido con una cruz de 100 kilos de peso sobre la espalda y una corona de espinas en la cabeza.

Se prevé que esta ocasión acudan unos dos millones de visitantes a la representación, luego de que los últimos tres años este evento no se pudo hacer en forma completamente presencial.

Por estos festejos, la demarcación decretó Ley Seca durante toda la semana, para evitar incidentes. Para resguardar a los visitantes, se implementará un dispositivo especial.

## EL TIP

**DEBIDO** a las conmemoraciones de Semana Santa, las autoridades de Iztapalapa decretaron la Ley Seca a partir del pasado lunes y hasta el último minuto del próximo domingo.

# 100

**Kilos** pesa la cruz que cargará Jesús este viernes

## CONCLUYE

Jueves Santo con la Última Cena y la detención de Jesús; antes se realizó el tradicional lavatorio de pies



Foto Especial

**CON UNA PROCESIÓN** por los ocho barrios, dieron inicio las conmemoraciones relacionadas con el Jueves Santo, ayer.



# ...Y los que se van, sufren para salir

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

**QUIENES DECIDIERON** salir de la Ciudad de México para vacacionar en esta Semana Santa se enfrentaron al caos con las principales salidas de la capital saturadas, debido a la gran cantidad de automóviles que se dirigían hacia centros turísticos en otras entidades.

Desde las primeras horas de este Jueves Santo, usuarios de redes sociales reportaron filas kilométricas en las carreteras que van de la Zona Metropolitana del Valle de México hacia puntos de estados como Querétaro, Morelos, Guerrero y Puebla.

La vía más saturada fue la salida a Cuernavaca, en donde cerca de las 9:00 horas se reportó que la fila de automóviles abarcaba de la primera caseta de cobro al Periférico.

Las enormes filas de autos se mantuvieron a lo largo del día, principalmente en las salidas a Puebla, Querétaro y Cuernavaca, de acuerdo con reportes de la Guardia Nacional y Caminos y Puentes Federales (Capufe).

Cerca de las 14:00 de la tarde, se reportó un choque múltiple que dejó un muerto y varias personas lesionadas en la autopista México-Pachuca a la altura de la escultura de El Vigilante, lo que incrementó el embotellamiento que ya de por sí había en el lugar.

Alrededor de las 11:00 horas se reportó carga vehicular en la caseta de cobro de Tepetzotlán, en el Estado de México, debido a un accidente.

Debido a esto, viajeros reportaron filas de hasta tres kilómetros en dirección hacia la Ciudad de México.

En tanto, ayer por la mañana la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) anunció un operativo de seguridad y movilidad en los alrededores del mercado Nueva Viga, en la Central de Abasto de Iztapalapa, para resguardar a los capitalinos que acuden a comprar pescados y mariscos.

Desde las 4:00 horas de ayer se desplegaron 298 oficiales, 31 patrullas, 20 motopatrullas y siete grúas en los alrededores de este centro de comercio para garantizar que no se cometan delitos en contra de los consumidores y que el tránsito vehicular sea fluido.



## COMPRAS SEGURAS

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México realizará un dispositivo de seguridad y movilidad en el mercado La Nueva Viga, en Izta-palapa, en lo que resta de la Semana Santa.



### PREVENCIÓN EN TRAJINERAS

La Alcaldía Xochimilco realizó un dispositivo especial por Semana Santa en los embarcaderos y puntos con mayor turismo, en el cual elementos de la Policía Auxiliar y Ribereña entregaron volantes sobre las tarifas oficiales. Además, buscan inhibir el consumo excesivo de bebidas alcohólicas.



**GUARDIA NACIONAL**  
 Claudia Sheinbaum anunció  
 un retiro paulatino de las  
 instalaciones del metro. **P.02**

# RETIRO PAULATINO DE LA GUARDIA NACIONAL AL INTERIOR DEL METRO

CLAUDIA SHEINBAUM ANUNCIÓ EN CONFERENCIA QUE SE ESTÁ TRABAJANDO EN LA SALIDA DE LA GUARDIA NACIONAL DE LAS INSTALACIONES DEL METRO

POR LUCY SANABRIA\*

**H**ace poco más de dos meses que la Guardia Nacional fue requerida para vigilar las instalaciones del Sistema de Transporte Colectivo Metro, sin embargo, la jefa de gobierno Claudia Sheinbaum, al parecer ha dado la instrucción de que en estos días, poco a poco los elementos se irán retirando.

Cabe resaltar que la población civil nunca estuvo del todo de acuerdo con la presencia de los uniformados en las instalaciones, y esto podría ser también una de las razones principales para su retiro. En la conferencia del 28 de marzo, Sheinbaum anunció que el Gobierno de la Ciudad de México y la Guardia Nacional trabajarán en la salida paulatina de los elementos, aunque no precisó fechas límite o si se trataba de una decisión definitiva.

Por lo pronto, en lo que esta iniciativa termina por ejecutarse, en las estaciones del Metro continuaremos viendo a la GN junto con el personal de la Policía Bancaria Industrial (PBI) de la SSC, que ha sido la encargada de salvaguardar el servicio.

La mandataria, al ser cuestionada por los reporteros, aseguró que la presencia de la Guardia Nacional ya no es tan apremiante como lo fue en un inicio, cuando les solicitaron el apoyo.

## ¿Y POR QUÉ LA GUARDIA NACIONAL?

Uno de los motivos para la llegada de la Guardia Nacional a las instalaciones del metro, además de la seguridad, fueron los supuestos sabotajes que ocurrían en las instalaciones y que, con toda probabilidad, causaron desperfectos con consecuencias fatales. Ahora, ya con una aparente disminución de este delito, los medios de comunicación están a la espera del próximo anuncio sobre el retiro paulatino. Hasta el momento no hay ninguna fecha establecida o mayor información al respecto.





## ARRESTAN A UNO POR CLONACIÓN

Un hombre fue arrestado en la Alcaldía Coyoacán durante una orden de cateo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de la Fiscalía General de Justicia, en la cual aseguraron objetos presuntamente utilizados para la clonación de tarjetas de crédito y manipulación de cajeros automáticos.



## El INM ofrece a haitianos agilizar permisos de trabajo, si aceptan reubicarse en Tláhuac

**Promesa.** En un intento más por liberar la plaza Giordano Bruno, ubicada en la alcaldía Cuauhtémoc, la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso) de la CDMX prometió se generarían, en una hora, permisos de trabajo a quien aceptara ser trasladado al albergue habilitado en Tláhuac.

Personal de Sibiso realizó un registro de los migrantes este jueves y prometió a los haitianos proporcionarles camiones para trasladarlos a un albergue para terminar su proceso migratorio puesto que, se aseguró, personal de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR) ya estaba asignado para atenderlos en Tláhuac.

La aglomeración en la Giordano Bruno hizo patente el interés de los haitianos por adherirse al acuerdo. **PAG 6**

# “En Tláhuac les damos papeles en una hora” ... pero no llegaron los autobuses por haitianos

Pretenden reubicar la “pequeña Haití” de la Juárez (de más de 500 personas) en un albergue para 150

**José Solórzano**

nacional@cronica.com.mx

En un intento más por liberar la plaza Giordano Bruno, ubicada en la alcaldía Cuauhtémoc, la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso) de la Ciudad de México prometió se generarían, en una hora, permisos de trabajo a quien aceptara ser trasladado al albergue habilitado en Tláhuac.

Personal de Sibiso realizó un registro de los migrantes este jueves y prometió a los haitianos proporcionarles camiones para trasladarlos a un albergue para terminar su proceso migratorio puesto que, se aseguró, personal



de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR) ya estaba asignado para atenderlos en Tláhuac.

La aglomeración en la calurosa tarde de la Giordano Bruno hizo patente el interés de los haitianos por adherirse al acuerdo.

En tanto, la Iglesia Sagrado Corazón de Jesús, ubicada frente a la Giordano Bruno, anunciaba a campanadas, el programa de Semana Santa.

En un inicio, los funcionarios de Sibiso no fueron eficaces al organizar el registro.

La multitud era una mezcla de hombres y mujeres que levantaban sus manos para mostrar a la Sibiso su pasaporte o identificación, con el propósito de incluirse en las listas; otros más corrían a las papelerías más cercanas para sacar copias de su carnet.

“Queremos irnos, ya no queremos estar aquí, mañana es día santo”, dijo a gritos una mujer que habita el campamento migrante.

Personal de la Sibiso les aseguró que al llegar al refugio existían tres opciones: aceptar el permiso de trabajo y ser llevados a la Central de Autobuses del Norte o al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para continuar su camino; permanecer en el albergue, hasta donde haya cupo, o ser regresados a la plaza Giordano Bruno.

“Llegas y de volada te lo arreglan para que continúes a tu destino”, indicó personal de la Sibiso, al asegurar que el tiempo máximo para recibir el permiso es de una hora.

El personal indicó que los camiones llegarían entre las 17:00 y 18:00 horas, por lo que aseguraron a los migrantes que muchas de sus dudas serían resueltas al arribar con el personal de la COMAR y el INM.

A las 20 horas se hizo evidente que los autobuses no llegarían a la Pequeña Haití de la Plaza Giordano Bruno y esta retomó su vida normal, la que deberá llevar hasta el lunes, cuando reabran las oficinas de COMAR a unas cuerdas de allí.

#### COMAR ESTÁ SATURADO

De acuerdo con la Sibiso, las instalaciones de la COMAR tienen

capacidad para atender a alrededor de 200 personas, cifra que ya fue sobrepasada en poco más del doble, razón por la que han tenido que agendar citas para resolver la situación de cada uno de los migrantes. “La COMAR colapsó”, aseguró personal de la Sibiso.

Lo anterior es la razón por la que el Gobierno Capitalino envió a la Sibiso, pues actualmente consideran “una situación emergente” a la Pequeña Haití.

#### EL REGISTRO NO TERMINÓ BIEN

Luego de una hora y media de recoger los datos de cada uno de los migrantes, la Sibiso se vio amenazada por una emergencia, una mujer adulta presentó un dolor abdominal y malestar intenso, por lo que una ambulancia y personal de Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) llegaron a atender la situación.

La mujer fue atendida en el lugar, pero pronto varios migrantes aseguraron también sentirse enfermos, por lo que la Sibiso se mostró más presionada por transportarlos al albergue, priorizando a los dolientes.

Una mujer que presumía tener una hernia, sin embargo, personal del ERUM le mencionó que no podía ser transportada de emergencia.

“Se tiene que hacer estudios para ver si es candidata a una operación”, dijo el equipo del ERUM.

La situación migratoria de estas personas no les permite tener acceso a un trabajo o servicio médico, por lo que a pesar de las múltiples opciones que le dio el personal del ERUM, a la mujer no le quedó más que exteriorizar una cara de preocupación y regresar al campamento.

“¿Camina mucho? ¿Carga pesado? Puede ser por eso”, preguntó el personal del ERUM a una mujer que ha tenido que caminar miles de kilómetros para llegar a la Ciudad de México. ■



JOSE SOLIZANO



**Los haitianos siguen en la plaza Giordano Bruno, en la colonia Juárez.**

